

El Grano de Arena



Periódico bimensual consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Plaza del Príncipe, 11.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

El que no recoge conmigo desparraña San Lucas cap. X.

APOSTOLADO DE LA ORACION

FEBRERO

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad

La modestia cristiana

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el pueblo cristiano, sobre todo las señoras, vistan con modestia.

RESOLUCION APOSTOLICA

Vestir y proceder en todo con modestia.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La santificación del Carnaval.
 - 2.ª El apostolado del sacrificio.
 - 3.ª La terminación de la guerra europea.
- Conversiones, 24. — Enfermos, 25. — Atribulados, 19. — Familias, 21. — Jóvenes, 12. — Matrimonios, 7. — Bautizos, 10. — Asuntos importantes, 17. — Vocaciones, 9. — Obras de celo, 14. — Gracias temporales, 20. — Gracias espirituales, 28. — Intenciones particulares, 25. — Consejo y protección en varios asuntos. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 32.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de febrero y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 1. — San Ignacio, mártir.
26. — Santa Catalina de Ricci.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocios don Bernardo Seguí Sintes y doña Catalina Pallicer, fallecidos en enero último.

A. M. D. G.



POR UN DISCURSO, UN MILLÓN

Mis lectores ya conocerán, seguramente, el noble acto realizado por la señora marquesa de Argüelles, la respetable dama que en su hermoso palacio de la "Huerta", morada en otro tiempo del gran Cánovas del Castillo, ha mantenido la gloriosa tradición política y literaria de una casa ilustre por tantos conceptos en nuestros anales contemporáneos.

La marquesa de Argüelles hace un empleo magnífico de su fortuna; sus prodigalidades llevan siempre un sello señorial y patriótico; es de las personas ricas que merecen serlo.

Dos o tres veces a la semana celebra banquetes íntimos que son verdaderos certámenes de ingenio. Comensales obligados de las comidas de la marquesa de Argüelles suelen ser Maura, Mella, el marqués de Cerraibo, Navarro Reverter, Comellerán, Echegaray, Ricardo León... Lo fueron Menéndez Pelayo, Moret, Canalejas...

Es, la marquesa, grande imitadora de las grandes damas castellanas, dechado de virtudes, que tan poderosa influencia ejercieron en la edad de oro de la vida de nuestra Patria. Prototipo de la mujer patricia que, sin mengua de los cuidados de su hogar, intervenía en los negocios públicos aportando a ellos luces de inteligencia y raudales de bondad.

La marquesa de Argüelles asistió días atrás a la conferencia que Delgado Barreto daba en el Hotel Ritz, para tratar del periodismo, de sus necesidades y de su gran fuerza en las luchas políticas. Barreto, luchador infatigable, lamentaba que el maurismo, en cuyo campo milita, carezca de un órgano en la prensa madrileña, de un periódico propio que, sin estar sujeto a las volubilidades o conveniencias de una empresa, pueda vivir con decoro y defendiendo siempre la causa del señor Maura.

En el calor de su discurso, Delgado Barreto expuso la concepción de su periódico, este ideal que cada periodista lleva en la mente y que la inmensa mayoría mueren sin haber podido realizar. En un arranque de sinceridad, expresó su pesimismo. "Este periódico no existirá jamás, porque hace falta mucho dinero, y yo no lo tengo, ni encontraré, probablemente, ningún millonario que sea capaz de dármele".

Acabado su discurso, y en el momento en que don Antonio Maura felicitaba con gran calor al conferenciante, se acercó a Delgado Barreto la marquesa de Argüelles y con la mayor sencillez, le preguntó si con un millón de pesetas tendría bastante dinero para realizar su obra.

Barreto contestó afirmativamente y la marquesa le dijo que aquella misma noche pondría a su disposición un cheque de cincuenta mil duros para trabajos preliminares, y más tarde todo lo que haga falta. "Puede usted disponer — añadió la marquesa — incluso de todas mis halajas".

Estupefacto Barreto y conmovido el señor Maura, manifestaron su gratitud a la noble dama, que se apresuró al salir del Hotel Ritz para sus traerse a las explosiones de entusiasmo que se habían de producir entre los jóvenes mauristas allí congregados.

Media hora después Delgado Barreto recibía una eskuela de la marquesa, incluyendo un cheque nominativo contra el Banco de España, por valor de doscientas cincuenta mil pesetas.

Un escrúpulo caballeresco le obligó a dirigirse al palacio de la "Huerta" para ver a la marquesa.

— Señora, usted pone una fortuna en mis manos, a mi nombre, y yo necesito saber qué garantías debo darle. Haremos una escritura, algún documento...

— No quiero nada; este dinero se lo doy para que haga su periódico. Usted no debe darme nada, ni me interesa conocer su inversión. Haga el periódico, y estaremos en paz...

Barreto refiere que, cuando escuchó estas palabras, le faltó poco para desmayarse.

Convengamos, lectores, en que ha sido un rasgo verdaderamente egregio el de la marquesa de Argüelles.

CIRICI VENTALLÓ

Madrid, febrero de 1915.

(Del "Correo de Mallorca")



DE TODAS PARTES

Botón... para muestra

"La civilización cristiana salvó al mundo de la barbarie, enriqueció las ciencias y las artes, pasó por el mundo creando maravillas, dulcificando las costumbres, rompiendo las cadenas de la esclavitud y resolvió los problemas que traían a los filósofos del paganismo perdidos en la confusión."

¿Creéis que esto lo dice un clerical?

Pues nada de eso: estas palabras han sido pronunciadas en pleno Congreso por un diputado radical, por el republicano señor Salillas.

Carta de la madre de un soldado a su hijo

"Mi querido hijo: al separarte de mi lado para cumplir tu deber de patriota, quiero darte algunos consejos, que sean como el testamento de mi ternura maternal.

Sé valeroso, paciente, sumiso, afectuoso con tus compañeros, abnegado para con tus jefes, y caritativo aún con el enemigo caído y desarmado.

Guarda esta carta, hijo mío, en la que va el beso que he depositado para ti, y en esta hora solemne recibe mi bendición, y que Dios te proteja como del fondo del alma se lo pide. — *Tú amadísima madre.*"

Sobre la confesión y la comunión de los soldados

A la pregunta "¿Es lícito, antes de administrar la comunión a los soldados, contentarse con

darles la absolución colectiva, sin confesión previa, exigiéndoles solamente la necesaria contrición?", la Sacra Penitenciaria ha respondido:

"*Afirmativamente*, según opinión del Soberano Pontífice, no hay inconveniente en que los soldados, absueltos de ese modo, reciban la Sagrada Eucaristía. Los capellanes cuidarán de instruir a los soldados de que tal absolución no es eficaz sino cuando se recibe en buena disposición y se hace propósito de confesar en forma normal si se escapa al peligro."

La caridad del Santo Padre

El Santo Padre, en su paternal solicitud y caridad con los niños que han quedado huérfanos por consecuencia del último terremoto, ha dispuesto que 500 de ellos sean recogidos y albergados por cuenta de la Santa Sede.

Una parte de ellos tendrá hospitalidad en el palacio pontificio de Castel Gandolfo, y los restantes serán albergados en la villa del Colegio Americano y un la de la Propaganda, provisionalmente.

Más adelante Su Santidad se ocupará de ir distribuyendo a todos esos huérfanos en diferentes casas benéficas, donde serán debidamente atendidos y educados.

El Papa ha comunicado su piadosa iniciativa al Cardenal secretario de Estado en una carta conmovedora.

Italia entera aplaude y bendice la ejemplar caridad del Pontífice.

El nuevo general de los Jesuitas

El Rdo. P. Wladimiro Ledochowsky nació el 7 de octubre de 1870 en Loosdorf (Austria Baja). Hizo sus estudios de Filosofía en Roma de 1886 a 1888, en la Universidad gregoriana, como seminarista del colegio germánico. Al año siguiente entró en la Compañía de Jesús, haciendo su noviciado en la residencia de Starawies, cerca de Brzozow, en la Galitzia. Estudió Teología en Cracovia, de 1892 a 1895, descubriendo una inteligencia privilegiada.

Se ordenó sacerdote en 1894, y cumplió el tercer año de noviciado en 1896 en Tarnopol.

Fué destinado a ejercer el ministerio como escritor en el periódico polaco *Przeгляд Powszechny* (revista universal), y desde 1898 fué superior de la residencia de escritores en Cracovia, hasta que dos años después, al profesar los cuatro votos, fué provincial en Galitzia.

En tal cargo fué en 1906 a Roma como elector del nuevo propósito general a la muerte del P. Martín.

En el Capítulo general que eligió al padre Wernz, obtuvo bastantes votos el P. Ledochowsky, y entonces fué nombrado provincial de Alemania; es decir, de las provincias de la Compañía en la Europa central y septentrional.

El P. Ledochowsky es un espíritu amplio y abierto que comprende admirablemente las necesidades de los tiempos actuales.

Un Rey, convertido al catolicismo

En la Secretaría de Estado del Vaticano se ha recibido una de Natanael, Rey de Patuseland,

dirigida al Papa, la cual ha causado grata sorpresa y emoción.

Dicha carta, traída a la mano por monseñor Conez, Vicario apostólico de Patuseland, fué secuestrada por los alemanes y al cabo de varias vicisitudes ha podido llegar a manos de monseñor Gasparri, Cardenal secretario de Estado de su Santidad.

En ella, el Rey Natanael, manifiesta al Santo Padre, a cuyos pies se arrodilla con filial devoción y afecto, que habiendo abrazado milagrosamente hace cuatro años la Religión católica, ha encontrado en el catolicismo una gran felicidad, por la que da gracias a Dios Nuestro Señor.

Añade que la obra de cristianización de su país, confiada a los reverendos padres Oblatos de María Inmaculada, adelanta rápidamente con los más lisonjeros resultados.

Expresa luego su deseo de que la Santa Sede le autorice para levantar una gran iglesia conforme lo reclaman las necesidades espirituales de su pueblo, y termina rogando al Papa el envío de numerosos sacerdotes para perfeccionar y llevar a término la obra comenzada e implorando para sí y para todo su pueblo la bendición apostólica y la misericordia de Dios.

La carta, como al principio digo, ha causado en el Vaticano la más grata impresión y grande alegría.

Nuevo ministro

Parece seguro que para sustituir al Barón de Erp, que ha dimitido el cargo de ministro plenipotenciario de Bélgica cerca de la Santa Sede, será nombrado el diplomático Van Denhovel.

Dice lord Churchill

Mr. Churchill, en Inglaterra, dando un resumen de la actitud de la Armada británica, declaró, entre otras cosas, que desde el comienzo de las hostilidades la Gran Bretaña había perdido 63 barcos.

La Armada británica ha protegido con gran éxito el comercio marítimo inglés y de sus aliados, consiguiendo en todas las mares paralizar por completo la navegación de la marina mercante alemana.

El pueblo inglés tiene la plena confianza de que la Marina británica logrará impedir que Alemania efectúe el programa de piratería.

Los submarinos alemanes

He aquí un resumen de los ataques efectuados con resultado eficaz desde el comienzo de la guerra por los submarinos alemanes:

5 de septiembre. — "Pathfinder", crucero explorador inglés, 2.940 toneladas.

25 de septiembre. — Cruceros acorazados ingleses "Aboukir", "Hogue" y "Cresy", de 12 mil toneladas cada uno.

27 de septiembre. — Crucero acorazado ruso "Pallada", de 7.800 toneladas.

17 de octubre. — Crucero protegido inglés "Hanke", de 7.350 toneladas.

26 octubre. — Ataque a la altura de Boulogne contra un buque francés que conducía a numerosos refugiados y no fué echado a pique.

1.º de noviembre. — En el paso de Calais,

Destrucción del "Hermes", crucero inglés antiguo.

13 noviembre. — Cañonero inglés "Niger", de 800 toneladas, cerca de Dowres.

23 y 26 noviembre. — Vapores británicos "Malachite" y "Primo", frente a El Havre.

1.º enero. — No lejos de Plymouth fué echado a pique el viejo acorazado inglés "Formidable", de 15 000 toneladas.

21 de enero. — En la costa holandesa, el vapor inglés "Durward".

30 de enero. — Frente a El Havre lanzáronse torpedos, sin previo aviso, a las vapores ingleses "Takomoru" e "Ikaria". Sa salvó la tripulación del primero, y el segundo no se fué a pique. Pérdida en el mar de Irlanda de los vapores, también de matrícula británica, "Ben Cruachan" y "Luisa Blanche".

31 de enero. — Los vapores ingleses "Bechmonan" y "Kilcoan", en el mar de Irlanda.

El ridículo de la estatua de Ferrer

Habla un ministro belga, M. Cooreman, que, al manifestarle un periodista que son "muchos los españoles que sufren de la estatua de Ferrer como de un baldón", se expresó así:

"¡Qué quiere usted! En todas partes, los partidos extremos tienen bastante poder para imponer sus caprichos.

Y luego, sonriendo, con su fina sonrisa de flamenco malicioso, agregó:

"Lo más curioso es que cuando se trató de erigir el tal monumento, nadie, así, en Bélgica sabía quién era Ferrer.

Los socialistas, de buena fe creían que era un apóstol glorioso de la libertad de conciencia, y hablaban de la Inquisición como de un Tribunal aún existente. Usted sabe que entre nosotros la lucha anticlerical es tan aguda cual en España. Unos atribuyen todo lo malo a los jesuitas, y otros a los francmasones... En los comicios la pelea tiene por piedra de toque, muy a menudo, las rencillas de campanario. Por una casualidad, o por una fatalidad, el municipio brusselés que hubo de pronunciarse sobre la erección de la estatua era socialista y anticlerical en su mayoría Pero...

— ¡Pero...?

— Sí... O mucho me equivoco, o ninguno de los que entonces votaron a favor del monumento haría hoy lo mismo... No es que hayan cambiado de ideas, no... Es porque, al principio, creyeron que glorificaban a un gran pensador, a un filósofo eminente, a un orador eximio... Y la verdad es que luego se ha visto que, fuera de sus ideas de luchador, en cuyo fondo no me meto, Ferrer no era tal cosa... No... Nosotros, por lo menos, no lo hemos notado... Hemos pedido sus obras, y no se nos han dado... Además, sinceramente, toda Bélgica tiene por España un cariño profundo, la idea de ofenderla habría detenido aún a los fanáticos."

Al final de la interviú hablóse de la supresión de la estatua, y de la noticia publicada por algunos periódicos ingleses, sobre una intervención del ministro de España, expresándose el ministro belga en estos términos:

"Estoy seguro de que no hay tal cosa... Cuando, hace tiempo, los belgas comenzaron a

darse cuenta de que la estatua ofendía a una parte de España, ellos mismos pidieron, y al fin obtuvieron, que se suprimieran las palabras grabadas en el zócalo... esto fué antes de la guerra... En seguida, no faltaba quienes mancharan la estatua misma, como un monumento poco simpático, y los alemanes creyeron, sin duda, que daban una satisfacción a la mayoría del pueblo belga suprimiéndola... Por esta causa no habrá muchos compatriotas míos que protesten... Los socialistas lo harán, tal vez por fórmula; pero nada más."

Una comisión yanqui en el Vaticano

Dicen en Roma al "A B C":

Acaban de anunciar en la secretaría pontificia de Estado la próxima llegada de una diputación americana, enviada a Su Santidad Benedicto XV por el presidente de los Estados Unidos, Mr. Wilson.

Se guarda un secreto absoluto acerca del objetivo de esta misión. Sin embargo, se cree que no es extraña a los propósitos de Mr. Wilson de asumir la iniciativa de una mediación para la paz, en la cual, con todo el peso de su autoridad, debería participar el Pontífice, Soberano de los católicos.

Esta misión americana llegará a Roma de riguroso incógnito. Es esperada en el Vaticano hacia el 20 del corriente mes, a menos que — como me acaban de decir al oído — no tenga que hacer algunas cosas en Francia. En este caso, su llegada se retrasaría una semana.

¿Conflicto chino-japonés?

Según noticias de Pakín, el barón Kalo, ministro de Negocios Extranjeros del Japón, ha manifestado que éste insiste en que sean aceptadas todas las peticiones que tiene hechas a China.

El ministro de Negocios Extranjeros de China, por su parte, declara que continuará rehusando su aprobación a las referidas peticiones.

Retroceso del comercio inglés

De Bruselas comunican al "Hamburger Nachrichten":

"Según la estadística publicada por la Dirección de Comercio de Londres, el comercio mundial inglés ha descendido 55 por 100 en los meses de guerra de agosto a diciembre. Si la guerra durara un año, el descenso del comercio inglés importaría 12.000 millones de francos."

Menorca

Ha permanecido algunos días en esta ciudad el ilustrado hijo de D. Bosco, P. Conde, religioso Salesiano, de la Residencia de Ciudadela.

Durante su estancia en Mahón ha dado dos Conferencias, una en los Estanislao, sobre democracia y los obreros, y otra en la Concepción, explicando la gran obra salesiana.

Felicitemos al citado Religioso por su labor

en ésta, demostrando gran competencia en la materia, así como verdaderos dotes de entusiasta orador.

El domingo último celebraron estas Conferencias de San Vicente de Paúl una de sus cuatro fiestas anuales. Los Caballeros y sus pobres asistieron a la Misa de Comunión a las siete y media en San Antonio, y las Señoras en Santa María a las siete. Éstas celebraron Junta general en la Sala Capitular de la indicada parroquia a las doce de la mañana y los Caballeros a las seis de la noche en la Biblioteca popular. Ambas juntas fueron presididas por el Rdo. P. Eugenio de Valencia, Capuchino, quien dirigió su autorizada palabra a la piadosa concurrencia.

Ultimado el cobro en su primer período voluntario de cobranza en todos los pueblos de esta Zona, de las contribuciones territorial, industrial, lujo, casinos y utilidades, el segundo y último plazo para satisfacer sin recargo las cuotas contributivas, según edictos publicados, tendrá lugar en esta ciudad durante los días 25 al 28 de este mes.

A pesar de lo dicho se principió ayer la cobranza, suplicándose a los señores contribuyentes no esperen los últimos días para efectuar el pago, a fin de evitar la aglomeración y perjuicios consiguientes.

Los siguientes militares han sido declarados aptos para el ascenso: coronel don Luis Ferrer, comandantes don Antonio Vanrell y don Francisco Sendra y capitanes don Fernando Canillas, don José Martínez Sapiña y don Joaquín López Olivar y primeros tenientes don Javier Loño y don José Miralles, pertenecientes todos ellos al cuerpo de Artillería.

A causa del fuerte temporal reinante, nuestros vapores han interrumpido sus ordinarios itinerarios.

Gracias a la amabilidad del señor Cónsul inglés en Mahón, señor Escudero, hemos tenido el gusto de leer el discurso pronunciado por el Excelentísimo señor don David Lloyd George, Ministro de Hacienda británico, en el Queen's Hall de Londres el 19 de septiembre de 1914, sobre la guerra europea.

Del indicado trabajo, en forma del folleto impreso, se deduce la gravedad de esta guerra, así como el espíritu patriótico de los ingleses y la responsabilidad suma de los alemanes. Por su mucha extensión nos abstenemos de publicarlo.

Se agradece la atención.

El domingo por la mañana se verificó en estas Casas Consistoriales el sorteo general de los mozos comprendidos en el alistamiento del actual remplazo.

Con motivo de la inesperada salida del cazatorpederos "Osado" se dice que vendrá a este puerto el buque de guerra "Pelayo".

En la tarde del lunes se verificó el entierro de doña Antonia Timoner Orfila, fallecida el domingo por la tarde, víctima de penosa enfermedad.

Reciba su familia nuestro más sentido pésame.

En la tarde de ayer se verificó en el pueblo de Alayor el entierro del cadáver de doña Eulalia Cánovas Viuda de Juanico, fallecida el día antes en Ferrerías, víctima de penosa enfermedad, sufrida con edificante resignación cristiana, habiendo recibido los auxilios de nuestra Religión.

Reciba su piadosa familia nuestro más sentido pésame, particularmente su hijo el Rdo. don Bernardino Juanico, Vicario de Ferrerías, suplicando a nuestros lectores una oración para el alma de la difunto.

Al atardecer de ayer fué conducida al Cementerio católico de esta ciudad doña Juana Carreras Vidal, fallecida el día anterior, después de recibidos los auxilios espirituales.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro pésame.

Por el Ayuntamiento de San Luis se anuncia la vacante de Recaudador de consumos y arbitrios extraordinarios, por espacio de dos años, pudiendo presentar sus proposiciones los que opten a ella dentro el plazo de diez días a contar desde la fecha que se publicó el anuncio en el Boletín Oficial.

En el Boletín Oficial extraordinario publicado el domingo 21 del actual, se convoca a elecciones en los distritos de Manacor y Mahón para la renovación bienal de la Diputación Provincial.

Ayer se verificó en Mercadal la reunión de los Alcaldes de los pueblos de la isla, al objeto de tratar de la creación de la Zona Mixta de reclutamiento en Menorca, y de unos asuntos vitales para la isla.

Hemos recibido los siguientes folletos: "De Alemania el Libro blanco", "Alemania ante el mundo", "La guerra mundial según el juicio de los pueblos", "Mesa Revuelta" y otros que ponemos a disposición de nuestros suscriptores.

Se agradece la atención.

También hemos recibido "La Carta Pastoral" de S. E. el Cardenal Mercier, Arzobispo de Malinas, Primado de Bélgica y el discurso del Ministro de Hacienda inglés Mr. George.

Mesa revuelta

El que no corre, vuela

Unos parásitos de profesión querían comer a costa de un cura de aldea. Recibiéndoles él muy cumplido; pero deseando deshacerse de huéspedes tan importunos, tomó el breviario y salió de casa.

— ¿A dónde va usted? preguntaron aquéllos.

— Mientras se prepara la comida, voy a reconciliar a un pobre apestado a quien confesé esta mañana.

Ellos al punto se despidieron del cura pretextando varias excusas.

Anuncios

Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintés Rotger

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11

TALLERES, CALLE DE SAN JOSÉ, 63. - TELÉFONO 20. - MAHÓN

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía. — Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos. — Albums para postales. — Prensas para copiar a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

J. GOMEZ FANTOVA

MÉDICO HOMEÓPATA

Teléfono 27. — CALLE DE SAN FERNANDO, N.º 3

Consultas de once a una

RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la Isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas :: Duchas de aire caliente y frío
Galvanocautia, Endoscopia y Masaje vibratorio

Electricidad estática

Baño, ducha, etc., y corrientes de Morton

4

PESETAS DIARIAS

es el sueldo que gana toda persona de ambos sexos que sabiendo escribir con una letra regular, desee ocupar sus ratos de ocio en un facilísimo trabajo de escritura que necesitamos profusamente para la propagación de nuestros inventos en España. No hay nada que comprar. Detalladas referencias que se envían gratis, escribiendo a los Establecimientos Lisboenses, Rua da Prata, 156, Lisboa (Portugal).

Plumas
stilográficas

marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintés Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.

TINTA PELIKAN

De inmejorable calidad, muy flúida, no corroe las plumas, y lo escrito con ella queda de un negro inalterable.

Con su empleo se economiza mucho dinero al cabo del año.

Depósito en esta ciudad,

Plaza del Príncipe, núm. 11

Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, Papelería de Manuel Sintés, plaza del Príncipe, 11, Mahón.